

あかしん

プランニング・デザイン・総合印刷・オンデマンドデジタル印刷・可変データ印刷
大判ポスター・出力・データベース・PDF高速データ変換・CD-ROM制作
3D・CGアニメーション企画・制作



半田中央印刷株式会社

〒475-0032 半田市潮干町1番地の21
TEL <0569> 29-2525 (代) FAX <0569> 29-4500
E-mail: main@handa-cp.co.jp http://www.handa-cp.co.jp

わが町、わが店、この道一筋。出逢いとコミュニケーション あかい新聞店ホームページ http://www.akai-shinbunten.net <発行所>あかい新聞店 武豊店/知多郡武豊町字金下37番地 ☎<0569>72-0356 常滑店/常滑市市場町4丁目167番地 ☎<0569>35-2861 企画・制作：株式会社新聞ビル

元氣のでてくることばたち

143

村上信夫

(アナウンサー)



藍色の土に、漆喰で作った桜の花びらが舞う壁、満月が浮かぶ濃紺の壁... 人は、彼のことを「土と話が出る左官」「土のソムリエ」「水と泥の魔術師」などと呼ぶ。一般住宅や文化財の修復だけでなく、東京のホテルロビーやレストランの壁も手掛けている。

弱いものが集まって強くなる！

左官職人 挟土秀平さん

北海道洞爺湖サミットで、土の円卓が話題になった。土と天然素材を使い、世界に一つしかない壁を塗る「左官職人」挟土秀平さん。細面の顔に、ナチュラルなヘア、くちひげ。獲物を狙うような野性的な面露だ。

弱くても、それがのちのアダとなった。その後、名古屋の会社に移ったが、他の会社の仕事の応援に回されるばかりだった。チャンピオンになった誇りで、先輩に教えることができず、周りの人との関係も悪化した。しまいは、「あいつは、使えないチャンピオン」だと言われた。挫折の20代。結局24歳のとき、高山に戻った。

の時、自分も天然の土を使って、壁を塗りた... 土を通して、左官という職業に新たな可

村上信夫プロフィール
NHK エグゼクティブアナウンサー
1953年、京都生まれ。明治学院大学卒業後、1977年、NHK入局。富山、山口、名古屋、東京、大阪に勤務。現在は、『ラジオビタミン』担当。(ラジオ第一 8:30~11:50) これまで、『おはよう日本』『ニュース7』『育児カレンダー』などを担当。教育や育児に関する問題に関心を持ち続け、横浜市で父親たちの社会活動グループ『おやじの腕まくり』を結成。趣味は、将棋。著書に『元氣のでてくることばたち!』(近代文芸社) 『おやじの腕まくり』(JULA出版局) 『いのちの対話(共著)』(集英社) 『いのちとユーモア(共著)』(集英社)

能性どやがいがいを見出したい。伝統に従って塗るだけではなく、現代的なセンス、自分の味を加えて表現したい」と思った。

2001年、ついに、挟土さんは、父が創業した会社を辞めて独立した。業界でも珍しい天然の土壁を作る会社をおこした。左官職人14人をまとめる親方となった。精神込めた仕事が次の仕事を呼んでいった。土蔵や古民家といった文化財の修復、東京のホテルのロビーやレストランの壁。さらには、新しい首相官邸の壁、北海道洞爺湖サミットの円卓...とビッグプロジェクトにも関わるようになった。

左官には臆病者が向いている

高校生の息子が、近い将来「左官」になるかもしれない。3代目が現実味を帯びてきている。「左官をやりたいと本人が言っているので、尊重したい。全国に自分を越える左官はいないと思うので、自分の会社に入れて修業させたい」。息子や若い職人に伝えたいことは山ほどある。

「土は裏切らない。長い時間をかけて作り上げられた土には、地球の歴史が詰まっている。だから、土の色は絶対的なもの。だから、土の色には安心感があるんだ。」

「土にしても、木の枝にしても、藁にしても、弱くて脆いもの。それらを、丁寧に集めたら強くなる。弱いものが集まって強くなるんだ！」

一つ一つの素材に語りかけながら、いとおしむように扱い、世界にたった一つの「壁」を作っていく。納得のいく「壁」を作るため、立ちはだかる「壁」に向かう姿は、孤高の

人にも見えるが、本人にとっては至福のひとつなのだろう。

日本でも最も忙しい左官となった今でも、壁を塗るときには不安になる。新たな壁を塗るときは、いつも不安で押しつぶされそうになる。でもこの仕事は、臆病者の方がいいと思うている。

土壁は、環境に左右され、常に変わる。自信過剰になれば、必ず落とし穴に落ちる。不安であるからこそ、周りの空気が読める。マイナス思考のことばかり口にして、最悪を回避して進んでいく。「周りが焦って仕上げようとしても、冷静さを失わず、落ち着いて、臆病になることが必要なんだ。」

首相官邸と公邸の連絡通路の壁を作った時は、8回もやり直した。自分が納得いかないものは、絶対引き渡せない！わずかなミスも決して妥協せず、やり直す。たとえ、引渡しの期限が延びようとも、100%のことを最後までやるべきだと考えている。ここだけは、職人として譲れない信念。そうしないと、次がないかもしれないという思いがある。

ことばのビタミン
好評発売中



イネ・セイミプロフィール

フルート奏者として活躍中。俳画家。絵画を幼少より日展画家の(故)川村行雄氏に師事。俳画を華道彩生会家元(故)村松一平氏に師事。俳画の描法をもとに、少女、猫等を独自のやさしいタッチで描いている。個展多数。

俳画教室開講中

通常 月一回 第二・第四金曜日
とき 午後一時~三時
会費 一回二二五〇円(三ヶ月分前納制)
問合せ ☎〇五六九(三五)〇四七〇

おとなのフルート教室
入会受付中!!

何か始めたいと思ってる貴女。数年後素敵にフルートを奏でる姿がそこにあります。楽しく個人レッスン致します。

講師 **イネ・セイミ**
フルート奏者 指導歴30年
1レッスン・時間5,000円(テキスト代付)
申込み 0569-89-7127
お問合せ scimline@oasis.ocn.ne.jp



俳画/イネ・セイミ

慈愛の人・良寛(63) 杉本武之

生活スケッチ「お酒大好き」

①農家の庭で飲む

五合庵に住んでいる良寛さんが大の酒好きという事は、多くの村里に知られていました。「あのお坊さんと飲むと、本当に楽しい」という評判でした。

良寛さんは、お寺には住んでいませんが、厳しい修行を積んだちゃんとした禅僧です。禅宗のお寺には「不許葷酒入山門」(葷酒山門に入るを許さず)という石碑が立っています。お酒を飲んだり、ニンニクを食べたりして、臭い息を吐く人は境内に入ってはいけないという戒律です。良寛さんは、この戒律を破っていた破戒僧だったわけですね。

秋のある日のことでした。澄み切った秋空に、白い雲が浮かんでいました。良寛さんは、朝早くから鉢に出掛け、小さな農村を一日中歩き続けまし

た。この日の鉢を終え、五合庵に戻ろうと歩いていて、広い庭のある農家の前にやってきました。そばには小さな川が流れていました。水面すれすれにメダカの群れが泳いでいます。時々、大きなフナやコイが姿を見せます。しかし、すぐに水草の陰に潜り込んでしまいます。

良寛さんは、面白そうに川の中の様子を見ていました。

その時です。その家の年若い農夫が野良仕事から戻ってきて、良寛さんの姿を見つけてきました。そして、うれしそうに良寛さんに声をかけました。

「あなたは、良寛さまではないかね?」

「そうですけど…」

「ああ、うれしい。この日の来るのを長い間待っていたんだよ、このわしは」

「何かご用でも…」

「用なんかあるもんですか。さあ、良寛さま、飲みましょう、飲みましょう」

農夫は、良寛さんの背中を押して、庭の中に連れて行きました。

「家の中は陰気くさくて、置きませんでした。」

「さあ、良寛さま、飲みましょう」

良寛さんは、座らせると、家の中に向かって大声を出しました。

「おーい、誰かいらないに置きました。」

「はい」と元気に答えて、孫の正助は家の中に消え、間もなく、大きな徳利を抱えて出て来ました。正助のすぐ後から、正助の母親のお里が、茶碗を二つ持ってきて来ました。

「お里、良寛さまだよ」

「あらまあ、本当に良寛さまだ。よくいらっしやいました。鉢はもう済んだのかね」

「お里、そんなことはどうでもいいから、すぐにトウモロコシを蒸してきてくれないか」

「はいはい」

「作はまだ畑で働いているが、そのうち帰るだろう。わしただけで飲んでいましょう」

農夫は、良寛さんに茶碗を手渡すと、徳利を両手で持ち上げ、ドロドロを溢れるほど入れました。良寛さんは、酒のいっぱい入った茶碗を木箱にそっと置き



「さあ、飲みましょう」

「これは、うまい! お前さんは、ドロドロ造りの名人じゃなあ。うまい、うまい」

「お里、良寛さまだよ」

「あらまあ、本当に良寛さまだ。よくいらっしやいました。鉢はもう済んだのかね」

「お里、そんなことはどうでもいいから、すぐにトウモロコシを蒸してきてくれないか」

「はいはい」

「作はまだ畑で働いているが、そのうち帰るだろう。わしただけで飲んでいましょう」

農夫は、良寛さんに茶碗を手渡すと、徳利を両手で持ち上げ、ドロドロを溢れるほど入れました。良寛さんは、酒のいっぱい入った茶碗を木箱にそっと置き

ました。それから、今度は茶碗を二つ持ってきて来ました。

「お里、良寛さまだよ」

「これは、うまい! お前さんは、ドロドロ造りの名人じゃなあ。うまい、うまい」

「お里、良寛さまだよ」

「あらまあ、本当に良寛さまだ。よくいらっしやいました。鉢はもう済んだのかね」

「お里、そんなことはどうでもいいから、すぐにトウモロコシを蒸してきてくれないか」

「はいはい」

「作はまだ畑で働いているが、そのうち帰るだろう。わしただけで飲んでいましょう」

農夫は、良寛さんに茶碗を手渡すと、徳利を両手で持ち上げ、ドロドロを溢れるほど入れました。良寛さんは、酒のいっぱい入った茶碗を木箱にそっと置き

ました。それから、今度は茶碗を二つ持ってきて来ました。

「お里、良寛さまだよ」

「これは、うまい! お前さんは、ドロドロ造りの名人じゃなあ。うまい、うまい」

「お里、良寛さまだよ」

「あらまあ、本当に良寛さまだ。よくいらっしやいました。鉢はもう済んだのかね」

「お里、そんなことはどうでもいいから、すぐにトウモロコシを蒸してきてくれないか」

「はいはい」

「作はまだ畑で働いているが、そのうち帰るだろう。わしただけで飲んでいましょう」

農夫は、良寛さんに茶碗を手渡すと、徳利を両手で持ち上げ、ドロドロを溢れるほど入れました。良寛さんは、酒のいっぱい入った茶碗を木箱にそっと置き

ました。それから、今度は茶碗を二つ持ってきて来ました。

「お里、良寛さまだよ」

「これは、うまい! お前さんは、ドロドロ造りの名人じゃなあ。うまい、うまい」

「お里、良寛さまだよ」

「あらまあ、本当に良寛さまだ。よくいらっしやいました。鉢はもう済んだのかね」

「お里、そんなことはどうでもいいから、すぐにトウモロコシを蒸してきてくれないか」

「はいはい」

「作はまだ畑で働いているが、そのうち帰るだろう。わしただけで飲んでいましょう」

農夫は、良寛さんに茶碗を手渡すと、徳利を両手で持ち上げ、ドロドロを溢れるほど入れました。良寛さんは、酒のいっぱい入った茶碗を木箱にそっと置き

ました。それから、今度は茶碗を二つ持ってきて来ました。

「お里、良寛さまだよ」

「これは、うまい! お前さんは、ドロドロ造りの名人じゃなあ。うまい、うまい」

「お里、良寛さまだよ」

「あらまあ、本当に良寛さまだ。よくいらっしやいました。鉢はもう済んだのかね」

「お里、そんなことはどうでもいいから、すぐにトウモロコシを蒸してきてくれないか」

「はいはい」

「作はまだ畑で働いているが、そのうち帰るだろう。わしただけで飲んでいましょう」

農夫は、良寛さんに茶碗を手渡すと、徳利を両手で持ち上げ、ドロドロを溢れるほど入れました。良寛さんは、酒のいっぱい入った茶碗を木箱にそっと置き

ました。それから、今度は茶碗を二つ持ってきて来ました。

「お里、良寛さまだよ」

「これは、うまい! お前さんは、ドロドロ造りの名人じゃなあ。うまい、うまい」

「お里、良寛さまだよ」

「あらまあ、本当に良寛さまだ。よくいらっしやいました。鉢はもう済んだのかね」

「お里、そんなことはどうでもいいから、すぐにトウモロコシを蒸してきてくれないか」

「はいはい」

「作はまだ畑で働いているが、そのうち帰るだろう。わしただけで飲んでいましょう」

農夫は、良寛さんに茶碗を手渡すと、徳利を両手で持ち上げ、ドロドロを溢れるほど入れました。良寛さんは、酒のいっぱい入った茶碗を木箱にそっと置き

ました。それから、今度は茶碗を二つ持ってきて来ました。

「お里、良寛さまだよ」

「これは、うまい! お前さんは、ドロドロ造りの名人じゃなあ。うまい、うまい」

「お里、良寛さまだよ」

「あらまあ、本当に良寛さまだ。よくいらっしやいました。鉢はもう済んだのかね」

「お里、そんなことはどうでもいいから、すぐにトウモロコシを蒸してきてくれないか」

「はいはい」

「作はまだ畑で働いているが、そのうち帰るだろう。わしただけで飲んでいましょう」

農夫は、良寛さんに茶碗を手渡すと、徳利を両手で持ち上げ、ドロドロを溢れるほど入れました。良寛さんは、酒のいっぱい入った茶碗を木箱にそっと置き

ました。それから、今度は茶碗を二つ持ってきて来ました。

「お里、良寛さまだよ」

「用なんかあるもんですか。さあ、良寛さま、飲みましょう、飲みましょう」

「お里、良寛さまだよ」

「お里、良寛さまだよ」

「お里、良寛さまだよ」

「お里、良寛さまだよ」

毎月第2・第4土曜日

2010年5月～9月まで 18:00～21:00

知多半島の食材を使った、おいしいグルメが盛りだくさん

日曜 9月11日・25日

とやきもの散歩道 大駐車場

とこなめ屋台俱樂部

お問い合わせ TEL0569-34-6038

誠意をこめて安心のお手伝い

年中無休・24時間体制

(有)大阪屋葬祭

常滑ホール / 鬼崎ホール / 阿久比ホール

TEL(0569)35-4949 (代表)

FAX 35-4911

知多の新鮮たまご

発酵ケイフン

(有)知多エッグ

知多郡武豊二ツ峯380

TEL0569-73-6341

この指とまれ (174) 氏原朝信

学級通信・文集「スクラム」(5)

「三ちゃん農業」という言葉を聞いたことがあるでしょうか。

この言葉は、高度成長期に入った昭和三五年代になり農業の働き手(おとうちゃん)がサラリーマンになったり、出稼ぎに出たりするようになり、あとに残された「おじいちゃん・おばあちゃん・おかあちゃん」が農業を行うことから、この三つの「ちゃん」として「三ちゃん農業」という言葉ができたのです。このころから、「お父さんの顔、つまりお父さんの仕事」がよくわからなくなるとも言われるようになり、昭和四八年には、国会に「三ちゃん農業」のことが取り上げられました。この年の流行語となつています。

自分たちの親の仕事をよく知ろうという学習をしたあとに書いてくれた作文を紹介します。

はたらきに行くお父さん

T・I子

六時三〇分のころに家を出ていきます。わたしもお兄さんもまだ起きています。

お父さんが朝早いのは、名古屋まで行くからです。会社は三びし重工という名前の工場です。

お父さんの仕事は、ひこうきを作るところです。お父さんはひこうきのどの部分のどの仕事をしています。その工場は、作る物が大きいので、工場はとても広いのです。

食事も三つにわかれてあります。お父さんたちは、その食事でごはんを食べるのです。

夕方の六時三〇分になると、「そろそろお父さんたちが電車に乗る時間だな」と思って、わたしはまっすぐに家を出ていきます。

お父さんの仕事は、午前八時、午後二時、夕方は六時、夜は八時です。夕方は六時、夜は八時です。

夜のお母さん

S・Y子

お母さんの食事のあとかたづけを見てみると、「お母さんはたいへんなんだな」と思います。「少しでもお母さんをらくさせてたいな」と思っていると、手づかんであげます。手づかんであげると、お母さんは「Yちゃん、ありがと」と、とてもうれしそうに顔をします。

お母さんの仕事は、午前八時、午後二時、夕方は六時、夜は八時です。夕方は六時、夜は八時です。

お父さんの仕事は、朝、昼、ばん、します。夕方は六時、夜は八時です。夕方は六時、夜は八時です。

「お里、良寛さまだよ」

「お里、良寛さまだよ」

「お里、良寛さまだよ」

愛知県立大学名誉教授

山田正敏



(33)

それにしても他人事ではない。
(その一)
「都会の酷暑そのものは、ある意味で、人災だろう。車やエアコンの排熱、屋の吸収熱が都会を暖めるヒートアイランド(熱い島)現象だ。ゲリラ豪雨の一因とされる。」というすら気づいてはいたが、名古屋の酷暑は、やはり「人災」でもあったのか。確かに今年各地で雷雨・豪雨の水害も多かった。納得のゆく解説である。朝からエアコンを点け、名古屋の酷暑を嘆く原稿を書いている私自身が、この「人災の張本人」の一人でもあったのか。それを自覚し、自戒しても、エアコンを切るわけにもいかない「名古屋の酷暑」である。

なく消えてしまおう。」「
(その二)
「幼児も高齢者も受難の時代——こんな情報は聞きたくもない。悲しさど心が痛む。小熊を助ける親熊の姿をテレビで見ても、人間は本当に万物の霊長なのかと思った。……親の安否を確認するのは、人間としての最低の条件であり、子どもの責務ではないだろうか。」「

《高齢者所在不明者 一人もいない県もある》
当然といえば当然であるが、この問題で全国すべての市区町村を取材したA全国紙は「不明高齢者は大都市部に集中し、東北や北陸などの26県は、一人もいなかった。」と一面トップ記事で報道していた。この記事には、ホッとさせられた。

《日本で迎えた

『65回目の終戦記念日』

—その前後の 新聞を読んで—

《猛暑の名古屋 で自活生活》

本当に久しぶりに、七月から八月にかけて、今年の夏は、「猛暑の名古屋」で過ごした。在職時代は、名古屋の暑さは、すでに有名ではあったが、当然のこととして、そんなに耐えられないほどの暑さではなく、今日のような「酷暑」という言葉も無かったように思う。

妻は、途中参加の娘家族を交えて、例年どうりのバリ島での生活——。帰国第一声は、「名古屋の夏は、バリ島よりも暑い——。」

屋内は、朝からエアコンで快適——。所用とは言っても、机の上の仕事——。じっくり新聞も読めたり、テレビも見た。とくに新聞は朝刊・夕刊二、三紙を熟読し、スクラップもできた。良い学びもできた。

この酷暑は、戦後65年、日本はあの敗戦から立ち直り、吾界有数の豊かな国家として成功したはずの、日本のその中枢拠点「大都市の新たな「都会の社会問題」でもある。早急な問題の解明と、その克服の方途の呈示が待たれる。

「都会の究極の社会問題」とは、家族や地域といった共同体の崩壊

「住民のための、水と緑と触れ合いを甦らせる、新たな日本列島改造を手がけねばと痛感させられた。

全てバリの庭に咲くジンジャー(生姜科)の花の写真です。

退職後、10年あまり前にバリ島麓の農村に滞在を設け、夏・冬一ヶ月ほど過ごすようになってからは、年毎に日本の「夏・冬の自然」に、私の「体の自然」が、馴染みにくくなってきたことを実感する。

私も体験を思い起こし、暑がりの私も、必ずシャツ一枚を羽織るバリの生活を思い出した。

所用でバリ島に例年のように行けなかった私は、近くに住む息子家族を頼りに、その援助を受けながら、50年ほど昔の、学生時代の「自炊生活」を思い起こし、「独居生活」——。

紙面はプロの記者の記事以外にも、読者の投書欄に貴重な記事がある。七月末より、今日に至るも続いている。どれも読み応えのある共感できる記事である。(要約)

や少子高齢化によって、日本社会がもとも社会的弱者である幼児と高齢者を放置し、生命すら保証しえない社会の問題のことである。

「この夏、熱中症で病院に運ばれた人は3万人を超え、死者は東京都だけで約100人。独り暮らしの老年寄りが息絶える例が多い。」

環境は、若干の変化はあるものの、緑にもまだ恵まれ高台のベランダからは、名古屋駅前の高層ビルの幾本かがクッキリと見渡すことの出来る、

とは言い、敗戦直後の生活とは違い、食料品や生活用品にも恵まれ、調理も簡便で手軽——。名古屋の暑さも、

「熱中症」とは私には耳新しい病名。

「この夏、熱中症で病院に運ばれた人は3万人を超え、死者は東京都だけで約100人。独り暮らしの老年寄りが息絶える例が多い。」

「この夏、熱中症で病院に運ばれた人は3万人を超え、死者は東京都だけで約100人。独り暮らしの老年寄りが息絶える例が多い。」

「この夏、熱中症で病院に運ばれた人は3万人を超え、死者は東京都だけで約100人。独り暮らしの老年寄りが息絶える例が多い。」



愛と命と息子と。ピアノノ

ドラマティックピアニスト

はちまん正人

それはそれは長い間待ち続けてきたことに違いはなかった。これは夢の中なのか、夢の始まりなのか。多くの時間を音楽と共に過ごしてきた。それは確実に、愛と同じく形のないものである。音楽家としてのこだわりは、その形のないものの表現を如何に・・・ということにつきるのである。僕の場合、約四十年を費やし、その内妻と結婚して十七年という年月が過ぎていた。そして突如そこに舞い降りたのである。愛が形となって命と共に。息子よ、我が家へようこそ！



ずっと音楽の神様に語り続けて来たように思う。いかにしてこの喜びを、悲しみを、怒りを、表現すべきかと。でもまるで答えない見つけられない時間が連綿と過ぎてゆく。多くの多くの挫折と失望を繰り返す。それでも



時折感じるあの不思議な感覚はいつたいい何。確かにその一瞬何が自分にささやいた。自覚はある。でも実体がない。そうそれは音楽の宿命。仕方のないことなのかな。でももう一步のよくな気もする。そう思つて三年、五年、七年と時が経つていった。そこに現れたのである。まさに僕たちにとって、神様が授けてくれた天使。いらっしやいませ。

この紙面には書けないけど、不思議なことがいくつか続いていた。さしさわりのないことを一つ。でも僕にとつては重要なことだけだ。彼が舞い降りる少し前に、アンジェロ（天使）という曲を作曲していた。何となく気恥ずかしい想いを抱きながら創つた覚えがある。想像もつかなかったから。でも今は、この時が来ることを音楽の神様がちょっと早く伝えてくれたに違いないのだ、と勝手に解釈している。不思議だけど、音楽をやつて来て、どんなに辛くても、苦しくても迷つたり泣いたりしたことは一度もないのに、この神

様が授けてくれた天使を見て抱きしめると、何時でも込み上げるものがある。

本当に心から、ありがとう。

妻はとても楽しそうに生まれる前の十ヶ月を過ごしていた。

二人だけのハーモニーがよく聴こえて来たものだ。全く僕は蚊帳の外。

母親になるための準備と自覚がこの期間に凝縮されている感じ。傍目から見れば彼女が変わつてゆくのがよくわかった。でもこの世に出てくるのを息子は最後に少し躊躇した。僕たち二人を彼は試すように二日間じらしてじらして出て来てくれた。病院中に響いたあの声は今でもはつきり覚えているし一生忘れないだろう。おめでとう。



彼が生まれて三日目にライヴがあった。そこで大きな驚きを

感じるようになる。それ迄どうしてもどうしてもとらえられなかったあの感触。いきなり僕に飛び込んで来たのである。それはなんとピアノの女神様だったのだ。



ピアノに関して、やはりよく質問されるのは『いつからピアノを始めたら良いの?』もちろん答えは・・・なし。三歳、七歳、十八歳、二十九歳、六十歳、八十一歳、いつでも良いと思う。それぞれピアノ記念日があつて。只、もしそれが子供たちのことだとしたら、願わくば興味を持ち始める環境を作つてほしいと思う。それには親も一緒に楽しんで参加してほしい。歌ったり、踊ったり、一緒にピアノを弾いて邪魔したり。そして間違えても決して怒らないで。弾けなかったら諦めて次へいこう。きつと次の曲はあなたに合った曲だから。

ちよつと変なたとえに感じてしまうけど、言葉で表すと本当に「女神様」なのだ。だからやつぱりこう感じてしまうのだ。彼が息子が伝えてくれたんだ。だから僕はもう彼に頭が上がらない情けない父親である。いや父親を名乗るのもおこがましいのかも。授かったのは、お預かりものだと思つて考え得る精一杯の気持ちで育てていこうと思うのである。さあ出発だ。



辛いピアノはあまたある楽器の中でも発音するには容易な楽器である。目の前には白と黒の鍵盤を下へ沈ませれば良いだけなのだ。その分十本の指を使い

足までも使うという、これ又稀な楽器である。最近の研究では素晴らしい老化防止に効くそうである。まあそれはさておいて、少し人生が落ち着いてきた頃、音楽が、ピアノが、ふと周りを見渡したとき身近にあるのは素晴らしいことだと僕は思う。どうか人に見せるためではなく、自分のために弾いてほしい。生きていくための実にはならないかもしれないが、心の花がたくさん咲くに違いないから。力を抜いてがんばろう。



も今、僕の目の前にいる天使との時間を大切に過ごしていかなければいけないんだと感じている。ピアノを奏できるようにやさしくやさしく。
ア ロング ジャーニー
・ 永い旅路へ・



今日も我が息子「正紀」は、ほんの少しだけでも確実に成長を感じさせてくれている。

今日という思い出のアルバムが又少し増えたんだと思うとちよつと切なくて嬉しい。僕たちのところへ来てくれて一年半を少し過ぎたところ。パパと呼ばれることにちよつとまだ気恥ずかしい感じが残っているけれど、家中響き渡る声で呼ばれた時はこの軽々しくない身体を弾ませて駆けつけるさ。僕の身に起きた様々な音楽やピアノにまつわる不思議なことや神秘的なことはやめにしよう。このままピアノを弾き続けられれば、きつと最後の最期に神様がささやいてくれそうな気がする。それより

幸いピアノはあまたある楽器の中でも発音するには容易な楽器である。目の前には白と黒の鍵盤を下へ沈ませれば良いだけなのだ。その分十本の指を使い

はちまん正人プロフィール

- *名古屋市立菊里高校音楽科 愛知県立芸術大学器楽科中退
- *生花小原流家元教授
- *さまざまなジャンルのアーティストとの共演活動で独自の即興演奏スタイルを確立 13枚のCDをリリース 最新アルバムは「桜の散歩道」
- *1998年横浜ジャズプロムナードにて市民賞受賞
- *2001年11月ピアノ・尺八デュオでヨーロッパ(ブラハ・ブダペスト・コペンハーゲン)公演
- *2004年アメリカサンディエゴにてライブハウス出演
- *帰国後ドラマティックピアニストとしてソロピアノを中心にホームコンサート、カフェやギャラリーを重点に様々な会場で、全国をフィールドに活動している。

<http://web.me.com/matthachiman/>

最後まで読んでくれてありがとう。人生はドラマティック。まるで即興演奏なのだ。皆さんのドラマティックライフの瞬間に、僕のドラマティックピアノといつか出会う日があることを心より祈っています。これから僕は愛と命と息子とのハーモニーをピアノで奏で続けます。「桜の散歩道」を歩きましょう。

